Trabajo Grupal - Comunicación Social

Todos estamos consientes que hoy en día el Internet ha llegado a formar una herramienta diaria en nuestra vidas y más aun si hablamos de la redes sociales. En estas "redes" niños, jóvenes y adultos se divierten "posteando" videos, artículos, fotos, etc. En la universidad estas páginas son mucho más útiles cuando queremos comunicarnos a cerca de trabajo grupales o alguna noticia. Pero no solo los alumnos usamos las redes sociales, nuestros profesores también. Para saber para qué o por que las usan, les realizamos varias preguntas acerca de las redes sociales a distintos profesores de diferentes áreas y están fueron sus respuestas.

Área de Historia

¿Qué redes sociales emplea?

> Utilizan Facebook (la mayoría), Twitter y Academia.pucp

¿Con qué frecuencia "entran" a ellas en internet?

> Ingresan a ellas diariamente o una o dos veces por semana

¿Qué es lo que usualmente ingresan "postean"?

Básicamente postean videos, noticias y algún artículo periodístico que me parezca de interés.

Algunos cuelgan fotos de

¿Qué utilidad les encuentran?

sus familias.

La mayoría de profesores de esta área creen que son útiles para acceder a información de actualidad, por los post que cuelgan sus contactos. También sirve para contactar a personas que dejaste de

ver por un tiempo. Además de poder compartir videos o información con tus contactos.

¿Le ven alguna posible aplicación para el dictado de clases?

> Dos profesores de esta área ya han probado utilizar en sus clases las redes social y no le fue muy bien pero desean volver intentarlo. Otros nunca las han usado para el dictado de clases.

¿Aceptan alumnos como contactos? ¿Por qué?

> Todos los profesores concuerdan en no aceptar alumnos ya que se podría confundir la relación de alumno-profesor. Esto es muy diferente agregar a ex alumnos.

*Si hacemos un análisis de todas las respuestas de los profesores del área de Historia, podemos concluir que estos concuerdan en que las redes sociales son una gran herramienta en lo que corresponde a la vida social de uno.

• Área de Filosofía

¿Qué redes sociales emplea?

> En este caso dos de los tres profesores entrevistados nunca han usado y nunca usaran las redes sociales ya que la ven como una

pérdida de tiempo. Una profesora nos confeso que si uso redes sociales pero las cancelo debido a que no le vio importancia alguna.

¿Con qué frecuencia "entran" a ellas en internet?

> La profesora que si utilizo las redes sociales, entraban a ellas casi todos los días desde su laptop.

¿Qué es lo que usualmente ingresan "postean"?

Posteaba videos de música y artículos periódicos.

¿Qué utilidad les encuentran?

Los tres profesores no le encuentran ninguna utilidad, es por ese motivo que no usan, actualmente, redes sociales.

¿Le ven alguna posible aplicación para el dictado de clases?

> No. Cualquier cosa que puedan divulgar podrían hacerlo vía sus correos

¿Aceptan alumnos como contactos? ¿Por qué?

Si los aceptaba hasta llego u punto que no logro saber si en verdad ese contacto era su alumno o no. Los dos profesores que no han utilizado redes sociales opinan que su tuvieran no lo harían. *Como podemos notar, la mayoría de los profesores de Filosofía no le gusta emplear las redes sociales por casos diferentes, dos de ellos no le ven nada de importante y uno es por su no tener tiempo.

• Área de Lingüística

¿Qué redes sociales emplea?

> Facebook

¿Con qué frecuencia "entran" a ellas en internet?

> Diariamente varias veces al día

¿Qué es lo que usualmente ingresan "postean"?

Videos, fotos, comentarios analiticos, etc.

¿Qué utilidad les encuentran?

> Comunicación rápida entre mis contactos

¿Le ven alguna posible aplicación para el dictado de clases?

> Piensan que en su curso (lingüística) no sería muy útil.

¿Aceptan alumnos como contactos? ¿Por qué?

No los aceptan, para no confundir los roles.

*Por tercera vez podemos ver que los profesores, en su mayoría, no aceptan a alumnos como contactos empero todos los profesores entrevistados en esta área si utilizan Facebook.

• Área de matemáticas

¿Qué redes sociales emplea?

> Facebook

¿Con qué frecuencia "entran" a ellas en internet?

Todos los días

¿Qué es lo que usualmente ingresan "postean"?

Textos

¿Qué utilidad les encuentran?

interesantes

> Se puede adquirir rápida información y comunicación

¿Le ven alguna posible aplicación para el dictado de clases?

Creen que no se puede debido al curso (matemática). No le ven mucha utilidad

¿Aceptan alumnos como contactos? ¿Por qué?

> No, porque la comunicación con los alumnos es por otras vías.

*Hay que aclarar que una profesora de esta área no usa las redes sociales, pero tampoco tiene un mal concepto de ellas. Desde el punto de vista del grupo, no le vemos efectivo usar estas páginas para dictar clases de matemática, serian un poco complicadas.

• Área de Arte

¿Qué redes sociales emplea?

> Facebook

¿Con qué frecuencia "entran" a ellas en internet?

> Diariamente y una de las profesoras ya las dejo de usar

¿Qué es lo que usualmente ingresan "postean"?

Con respecto a su cuso, posteaban videos y eventos

¿Qué utilidad les encuentran?

La facilidad de poder comunicar a otras personas sobre los eventos artísticos que iban hacer desarrolladas

¿Le ven alguna posible aplicación para el dictado de clases?

> Si, para poder explicar información extra

¿Aceptan alumnos como contactos? ¿Por qué?

> Todos concuerdan que si es al termino del ciclo, sería aceptable

*Desde nuestro punto de vista para los profesores de arte (plásticas y danza) se les es muy útil para poder comunicar a sus contactos sobre sus eventos artísticos

• Área de ciencia sociales

¿Qué redes sociales emplea?

Los dos profesores entrevistados nos confiesan que no usan las redes sociales

¿Con qué frecuencia "entran" a ellas en internet?

> Nunca lo han hecho

¿Qué es lo que usualmente ingresan "postean"?

Nada

¿Qué utilidad les encuentran?

> No le encuentran nada de utilidad

¿Le ven alguna posible aplicación para el dictado de clases?

No, todas las clases se pueden realizar confortablemente en el horario correspondiente, según ellos.

¿Aceptan alumnos como contactos? ¿Por qué?

No los aceptarían.

*Los dos profesores de ciencias sociales piensan que las redes sociales no tienen algún fin interesante o practico.

• Área de Derecho

¿Qué redes sociales emplea?

Uno de los dos profesores entrevistados usa Facebook y Twiiter, pero el otro profesor no tiene pero nos confeso que está en sus planes crearse uno

¿Con qué frecuencia "entran" a ellas en internet?

> Con respecto al profesor que si es de usar redes sociales nos comento que entra a ellas 3 veces por semana

¿Qué es lo que usualmente ingresan "postean"?

Textos y videos

¿Qué utilidad les encuentran?

> De información y comunicación

¿Le ven alguna posible aplicación para el dictado de clases?

➤ No

¿Aceptan alumnos como contactos? ¿Por qué?

No, porque algunos alumnos suelen ser impertinentes y jugarte bromas pesadas

*Cinco de las seis respuestas son en base a las de 1 profesor ya que el otro no posee.

• Área de Psicología

¿Qué redes sociales emplea?

> Facebook

¿Con qué frecuencia "entran" a ellas en internet?

Dos veces al día o tal vez tres, en la mañana, a la hora del almuerzo y en la noche

¿Qué es lo que usualmente ingresan "postean"?

> Todo, música, noticias, textos... ahora en la coyuntura política de elecciones más cosas

¿Qué utilidad les encuentran?

Siempre encuentra cosas interesantes que aprender, tanto de los artículos que alguien más leyó hasta videos de música que no recordaba

¿Le ven alguna posible aplicación para el dictado de clases?

Por su puesto, siempre sacan ejemplos de Facebook, desde videos que alguien más comentó, notas, maneras de relacionarse, en general los nuevos vínculos o formas de vincularse a través de las redes sociales son temas que deben de estudiar los psicólogos...o repensarlos por lo menos. Otra cosa, son las notas que cada uno puede revisar, o videos, o post de blogs...hay una página ahora que se llama vergüenza democrática de ahí sacaran ejemplos para sus siguiente clase.

¿Aceptan alumnos como contactos? ¿Por qué?

Sí, luego de que termina el semestre académico, si ellos me invitan y con cierto nivel de "privacidad" que es una opción que ahora brinda el Facebook. Porque luego del semestre, porque me parece lo correcto siempre considerando el nivel de privacidad para entrar a mi muro o aplicaciones o restricciones que tengo con todo el mundo.

*Solo una profesora logro responder nuestras preguntas. Si analizamos su opinión es muy interesante. Los psicólogos tienen una tarea muy importante al investigar las reacciones de las personas que usan las redes sociales.

Por último, una pequeña conclusión. Las redes sociales son muy utilizadas por los profesores pero no en el ámbito académico sino en el ámbito social. La mayoría concuerda en no aceptar alumnos como contactos, excepto si son ex alumnos, debido a que las relaciones se podrían llegar a confundir. Empero también hemos entrevistado a profesores que no le ve nada de importancia a estas páginas y piensan que es una pérdida de tiempo. Esto es una pequeña investigación de una de las tendencias más populares de estos tiempos, sería interesante expandirla mas para ver que tan decisivas son las redes sociales en nuestra vida.